

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Ecuador trata de lograr un préstamo en E. U.

New York.—El anuncio hecho por el gobierno del Ecuador de haber nombrado una comisión para rehabilitar sus asuntos económicos y financieros, de lo que formarán parte el profesor Elwin W. Kemmerer de Princeton y otros expertos en bancos, aduanas, contabilidad e impuestos, se considera en los círculos bancarios americanos y británicos como preliminar para levantar un empréstito en los Estados Unidos o Inglaterra.

La introducción de capital extranjero desarrollaría las riquezas naturales del país, actualmente en completo abandono, excepto la agricultura.

Las autoridades financieras creen en la posible existencia de petróleo en el Ecuador, aunque hasta ahora sólo una compañía importante, una organización británica, tiene en producción un campo que dá mil barriles diarios. Varias importantes compañías americanas están haciendo estudios.

La principal preocupación del gobierno del Ecuador es restaurar su moneda. Se cotiza ahora a razón de cuatro sueres el dólar, cuando el cambio normal es de dos sueres.

Un notable experimento de cirugía

Belgrado.—El doctor Koelswickow, notable cirujano ruso llevó felizmente a cabo en la mañana una difícilísima operación quirúrgica: el ingerto de glándulas humanas en un anciano de sesenta y tres años.

El «sujeto» fué un penado de veinticuatro años, condenado a muerte recientemente, que voluntariamente se prestó a ello.

Mussolini recibió en su casa a los hoteleros yankees

Roma.—Recibiendo por primera vez en su domicilio particular a una delegación extranjera, el Primer Ministro Mussolini hizo los honores en Villa Torlonia, donde reside, a un grupo de hoteleros americanos que se encuentran de visita en Roma.

Después de dar la bienvenida a sus huéspedes. Mussolini les presentó la insignia de Comendador de la Corona de Italia, que les fué concedida a todos por el Rey, a petición del Primer Ministro.

El jefe del Gabinete italiano había celebrado hasta ahora todas las recepciones oficiales en el Palacio Venuzzi o en el Chigi.

Fallece en Londres en la pobreza un Príncipe indio

Londres.—En una humilde casa de huéspedes ha muerto en Londres un príncipe hindú perteneciente a una de las familias reinantes más ricas y poderosas de la India. Llamábase el misero príncipe Jessray Sioph Susedia, de la familia real de Hydrater, filósofo, místico y, además, poeta, habiendo consagrado su vida a escribir obras que jamás logró publicar, con las cuales esperaba ganar fama y fortuna. Deja infinidad de manuscritos redactados en florido inglés.

Ha sido notificado a las autoridades de Hyderabad el fallecimiento del príncipe.

El alcoholismo en Guinea

Madrid.—Alarmado por los estragos que causa el alcoholismo en la población de Bubi, en Guinea española, el gobierno ha dictado medidas para combatir el mal.

Hindenburg favorece a las altezas

El diario socialista «Vorwaerts» afirma que el Presidente Hindenburg va a ser nombrado Mariscal de las fuerzas que combaten contra la confiscación de las propiedades urbanas y rurales de los Príncipes según se infiere de la carta del Presidente oponiéndose enérgicamente al proyecto de ley proponiendo dicha confiscación.

La carta presidencial ha sido dirigida a los comités que «manejaron» y administraron la campaña electoral que culminó en su triunfo.

En ella, el Presidente, dice que no puede ponerse abiertamente de parte de nadie en el asunto, pues la Constitución se lo prohíbe, pero que personalmente, reprueba la actitud de los que patrocinan la confiscación.

El diario asegura que los monárquicos indujeron al Presidente a firmar dicha carta, la cual se proponen dar a la publicidad en próximo día a despecho de su índole confidencial.

Los católicos y los protestantes se oponen asimismo a la confiscación denunciando el proyecto de ley como «anti cristiano».

Las propiedades en litigio, están evaluadas en \$700.000.000.

La legión de honor a Sanjurjo

Madrid.—El gobierno francés ha concedido al Alto Comandante de España en Marruecos, General Sanjurjo, el gran cordón de la legión de honor, como demostración de aprecio por la habilidad con que el jefe español ha llevado a feliz término los planes estratégicos de la guerra del Riff, que han dado por resultado la derrota de Abd el Krim.

El ministro de guerra de España Duque de Tetuán, ha sido distingui-

do también con la misma condecoración por el gobierno francés.

La trasatlántica Española dará 22 viajes al año

Madrid.—El servicio de vapores entre España y Cuba que presta actualmente la trasatlántica Española será aumentado considerablemente el año próximo, cuando comenzarán a regir los nuevos itinerarios de la Empresa.

En vez de los 17 viajes que se hacen actualmente se harán 22 cada año. Por otra parte se modificará, la ruta de la línea del Pacífico, cuyos barcos no tocarán más en Cuba con el objeto de economizar tiempo.

Se reformará también el contrato respecto a pasajes de emigración, y se construirán cuatro barcos para emigrantes, que saldrán de Santander y Galicia para Cuba.

Las francesas son más adictas a las bebidas que las americanas

París.—En Francia las mujeres han aprendido a beber—y a beber más que los hombres. Tal es la asombrosa revelación que ha hecho el Dr. Ladd. Los «cobaill parties» de las mujeres francesas, declaró el Dr. constituyen la envidia de las mujeres americanas visitantes, aunque hoy su bebida favorita es el champagne.

Es debido en parte a este hecho según esta autoridad que el consumo de alcohol en Francia que desde la guerra ha estado disminuyendo, sube ahora rápidamente hacia el nivel de consumo de 1914. También culpa por esta situación a la tolerancia del Estado para con los alambiques particulares que ahora ascienden a más de 2,250,000.

No hay libertad de prensa en Italia

Roma.—El directorio fascista, bajo la presidencia del Primer Ministro Mussolini, ha decidido revisar todos los periódicos diarios y semanarios así como las demás publicaciones.

Esto se hará para establecer una lista de los que están autorizados por el partido. A los demás se les advertirá que si publican conjeturas ilicítas serán reportados a las autoridades policíacas y se les revocará las licencias.

Se propone Mussolini restaurar la cripta del Sabasio en Asís

Roma.—A iniciativa del Primer Ministro, Benito Mussolini, Presidente del Comité nombrado para conmemorar dignamente el 700 aniversario de la muerte de San Francisco de Asís, se ha abierto una suscripción pública para allegar fondos con destino a la restauración de la cripta del Monte Sabasio en Asís.

El Senador Marvoni, el General Nobili, de Pinedo y varios otros personajes, secundando a Mussolini han redactado un manifiesto pidiendo la colaboración de todos los italianos para tan meritoria obra.

R. Franco hará en 1928 un gran vuelo alrededor del mundo

Castellón.—Pablo Rada mecánico del hidroavión «Plus Ultra» el héroe popularísimo en toda España, ha salido para Valencia, después de ser festejadísimo en esta población y de haberse ofrecido un suntuoso banquete de despedida.

Antes de marchar, confirmó la información dada antes sobre el vuelo alrededor del mundo, que hará en 1928 el Comandante Ramón Franco, a quien acompañará Rada como mecánico.

Junta Nacional de los Juegos Deportivos Centroamericanos

México, D. F., mayo 26 de 1926.
Sr. Director del

CORREO NACIONAL

San José de Costa Rica

Muy distinguido señor nuestro:

En alguna otra ocasión nos hemos permitido enviarle propaganda relacionada con los primeros Juegos Deportivos Centroamericanos que tendrán lugar en esta capital, los días doce de octubre al dos de noviembre del presente año, patrocinados por el Sr. Presidente de los Estados Unidos Mexicanos y por el Comité Internacional Olímpico.

Estamos seguros de contar con la valiosa cooperación de usted y del periódico que tan acertadamente dirige, por lo que de la manera más atenta, nos permitimos rogarle se sirva dar cabida en las columnas de su publicación, a todo aquello que esta Junta Nacional envíe de propaganda y para despertar el entusias-

mo por las grandes competencias internacionales, en las que participarán representantes de esta Nación hermana.

Contando con su cooperación, por tratarse de una obra de interés general y que ha de despertar el entusiasmo por el cultivo de los más altos ideales deportivos entre las juventudes Ibero Americanas, estamos seguros de alcanzar el éxito soñado, es decir, que los primeros Juegos Deportivos Centroamericanos, constituyan un acontecimiento sin precedente y marquen una etapa en los anales de la historia deportiva de la joven América.

Si nuestra petición es atendida, cosa que no dudamos dado el entusiasmo de usted, le agradecemos igualmente, se sirva ordenar el envío de un ejemplar de su periódico, donde se publique aquello que esta Junta Nacional se tome la libertad de enviarle.

Muy agradecidos por la atención

que preste nuestra súplica, tenemos el gusto de suscribirnos suyos afectuosos, atentos y seguros servidores

Por la Junta Nacional Mexicana,

El Secretario
José Martínez Ceballos

Director de Educación Física.

Don Nicolás Gallegos volvió a su puesto

Después de una larga temporada de deseano para recobrar su salud, ha vuelto al desempeño de sus funciones de Jefe de la Bodega de Licores Compuestos el acriolado empleado don Nicolás Gallegos. La Administración de la Fábrica le dió muy mercedamente una larga licencia y ahora don Nicolás ha encontrado nuevas energías. Con don Tiburcio Solano y don Adán Montes de Oca son los decanos del servicio público y todos tres son verdaderos dechados de cumplimiento y honradez.

DUELO

Nuestro particular amigo y distinguido industrial don Augusto Mongalo, está de nuevo de duelo y una pena muy grande, cuando no están restañadas otras, llena su corazón de tristeza.

Acaba de fallecer José Mongalo, muchacho bueno y trabajador, distinguido artesano, en la flor de la juventud.

La noticia nos llena de pesar, pues don Augusto guarda de nuevo luto, así como su apreciable familia.

Muy justamente los compadecemos, y de todo corazón les deseamos resignación en Dios y fuerza moral para llevar con paciencia esta nueva desgracia de su familia que los ha afligido mucho.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lo na blanca y café.

Heredia. Tienda Benavides.

El turno de La Merced

Un verdadero y alegre festival fué el turno de La Merced hecho durante los días sábado y domingo. Contribuyeron los vecinos al éxito con su voluntad y sus donativos. El servicio de cenas y refrescos admirablemente atendido estuvo y un grupo de generosas señoras ayudaron allí con todo gusto y preocupación. A ellas y a los caballeros que ayudaron a las rifas les damos una justa y merecida enhorabuena, pues ayudan a las labores de la casa de Dios.

En el Adela

Los fenómenos de hipnotización, sugestión y pseudocatalepsia verificados en el Adela el domingo por la noche, han llevado a ese teatro una enorme cantidad de espectadores. Los fenómenos han sido interesantes. Ayer un sujeto de Alajuela vino sugestionadísimo a lavarle la cara al aparente muerto y a depositar un ósculo sobre su cara.

En fin que cada uno hace el real como puede.

Don Juan de Fresa y los Templos

En el «Diario de Costa Rica» se duele Don Juan de Fresa de que los progresistas ciudadanos de San Ramón contribuyan voluntariamente con una regular suma de dinero para la reconstrucción de un templo católico, así como les duele generalmente a los enemigos de los católicos los éxitos del Catolicismo, la Religión de la Verdad, la cual no pueden destruir de las conciencias de los pueblos civilizados ni con la fuerza de las bayonetas.

Dice el señor de Fresa que mejor sería emplear ese dinero en la construcción de escuelas y caminos, pues las escuelas oficiales (también sus templos. (Se le olvidó agregar: teosóficos.)

No le parece más justo al señor de Fresa que con los veinticinco millones de colones con que *forzosamente* tiene que contribuir el pueblo de Costa Rica, (en su mayoría católico) tapando los filtraderos y suprimiendo ese *lujoso y fastuoso* tren de la Segunda Enseñanza, cuyo fracaso está patente en la conciencia nacional y que todo el mundo pide a gritos que se suprima, habría dinero de sobra para construir caminos, escuelas primarias, (que son las únicas gratuitas y obligatorias que ordena la Constitución) y hasta para hacer una Escuela de Agricultura?

Cómo quiere el señor de Fresa que los católicos hagan escuelas si el sectarismo tiene suprimida la libertad de enseñanza en Costa Rica con leyes tiránicas (que no existen en los países civilizados) que impiden la entrada al país de profesores religiosos y ha monopolizado la enseñanza nacional (costeada en su mayoría por católicos) para vivir a gusto, sin ninguna competencia?

No se acuerda el señor de Fresa que por ese motivo fracasó hace dos años el proyecto de los ramonenses de establecer un Colegio de Señoritas en San Ramón, pues no

se permitió la entrada al país de las monjas profesoras?

No le parece suficiente al señor de Fresa, que el pueblo de Costa Rica, en su mayoría católico, tenga que contribuir **FORZOSAMENTE** para las escuelas oficiales, que no son ciertamente el *complemento del templo*, como dice, sino todo lo contrario, pues de ellas pretende la tiranía sectaria arrojar la imagen del Corazón de Jesús, para **ENTRONIZAR** en su lugar el ateísmo?

O quiere, acaso, el señor de Fresa que los católicos hagan más escuelas «laicas» para que el sectarismo las convierta en centros de propaganda?

No ve el señor de Fresa que en México hasta se pretende arrebatar a machetazos, los templos costeados por los católicos para convertirlos en escuelas sectarias? Pues es sistema socorrido de los enemigos de la Iglesia Católica, quienes convencidos de su impotencia para combatirla en el campo de las ideas apelan al argumento de las bayonetas, aunque para ello tengan que destruir las libertades o principios del verdadero liberalismo.

Pobres católicos! Se nos niega el derecho de tener nuestras escuelas y templos y hasta de disponer de nuestros dineros como a bien tengamos!

Más justicia, más liberalidad, más sensatez y menos sofisma, señor de Fresa!

**Queso con chile
Salmones
Mortadella**
Importación directa

“EL AGUILA DE ORO”
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

DE HEREDIA

La carretera que va para Santa Bárbara y San Joaquín, necesita reparaciones.

Está contento el pueblo con las autoridades.

El servicio de camiones es constante.

Corresponsal Viajero

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

**¡mañana!
papá-abuelo**

Se conserva “como un roble.” El le dirá cuánto debe a la

CAFIASPIRINA

Alivia los dolores, ayuda a la eliminación del ácido úrico y NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

Lea lo que dice “este pozo de experiencia.”

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.
Administrador

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

La odiosa persecución religiosa en México reviste caracteres repugnantes

La persecución religiosa ha llegado al colmo. Se calculan en 200 los sacerdotes expulsados de la nación, en más de 83 los conventos confiscados, en 118 los colegios y casas de enseñanza cerradas. Según una Revista católica americana un obispo protestante era el líder de los que entraron en el Convento de las Religiosas de la Visitación en Coyoacan y en el Convento de las Capuchinas cerca de México. El desgraciado, al expulsar a las Capuchinas, levantó el velo a la Superiora y la besó, pero otra religiosa que venía atrás le dió una buena bofetada. Veintiún religiosas carmelitas solo por medio de 100 pesos cada una pudieron evitar el ser enviadas a una casa de mujeres malas. Ningún católico forma parte del gobierno de México, y en cambio hay dos protestantes: Aaron Sáenz, Secretario de Relaciones Exteriores, y Moisés Sáenz, Subsecretario de Instrucción Pública.

La Opera Santa Cruz en Cartago

La actual Compañía inicia ya sus viajes a provincias. El primero será a Cartago, donde ocupará el Teatro Apolo.

Se comenta que en las últimas funciones el público ha escaseado y que las obras interpretadas no son del exacto agrado de nuestro público siempre exigente y conocedor.

RAPHAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Misa de Requiem en La Merced

Muy concurrida estuvo la misa de requiem que se ofició ayer en la Merced a las siete horas en memoria de doña Petronila Porras de Mora. La misa fué solemne y mucha la concurrencia de amistades y deudos.

En el día hubo el respectivo viacrucis. Don Dolores Mora y sus hijos han recibido con este motivo nuevas condolencias por la pena que todavía sufren, pues doña Petronila fué una señora de muchas virtudes y perseverante trabajo.

Adjudicación Cámaras Fotográficas

Acción N° 27 SPORTEM Favorecido: Porfirio Jiménez.

Acción N° 89 ROLL TENGOR. Favorecido: José María Arce.

Presenciaron: Francisco Chacón, Etanislao Vicente, Jorge Muller.

Esperanza y trabajo

A ninguno se escapa que la vida es una continua lucha, no interrumpida ni un solo momento desde la cuna hasta el sepulcro; y al morir, quedan los hombres con el escudo entre las manos heladas, yertas. Todos llevamos grabada esta gran verdad; ahora bien, para esto es necesaria la esperanza, que levanta y fortalece los corazones, que acaricia las almas con sus alas de luz.

Estamos obligados a las leyes del trabajo, leyes de las cuales nadie puede escapar, si quiere llevar una vida honrada y digna.

Y si esto es así, si todos estamos obligados a ganar el pan con el sudor del rostro, es preciso hermanar la esperanza con el trabajo, para que este resulte menos pesado y podamos llegar airoso hasta el fin de la jornada.

Además, cada individuo debe estudiar su propia personalidad, pues como dice un escritor de nota y es una cosa cierta: «No hay ningún espíritu que no oculte una veta provechosa. Es necesario sorprenderla y seguirla, apartar aquello que la estorbe, buscar aquello que la favorezca, y por una cultura asidua, sacar poco a poco de ella algunos tesoros».

Las pesadumbres de la vida se deben atenuar con el trabajo y la esperanza de poder realizar elevados ideales del espíritu, que redunden en beneficio de la colectividad. Así vemos muchos hombres consagrados a labores áridas en el recogimiento riguroso de los gabinetes; o al austero monje, entregado a una vida de aislamiento, trabajando siempre con tenacidad para ennoblecer sus almas con la práctica de la virtud y reflexionando sobre temas grandes, hermosos y sublimes. Nada alcanza a perturbar la felicidad de esos hombres, como acertadamente lo observa Chateaubriand: «Cuando las tempestades del invierno se desencadenaban durante la noche; cuando los torbellinos envolvían el monasterio, los tranquilos cenobitas, retirados en unas celdas, se adormecían al murmullo de las tempestades, considerándose felices por haberse embarcado en esa nave del Señor, que jamás zozobrará».

Que en medio de los cotidianos trabajos de la vida, se vea aparecer la verde esperanza, que evita el paso de la desesperación, que corroe el ánimo y ofusca la inteligencia. Ella permite asimismo que el espíritu contemple bien el porvenir, y pueda al hombre elegir un camino llano que conduzca hacia la salvación.

El hombre que no pone un dique al empuje violento de sus pasiones, tarde o temprano tendrá que morder el polvo de la desgracia. Si quitamos a la conciencia el escudo de la esperanza y de la fortaleza, se verá expuesta a ser devorada por los lobos del vicio y de la iniquidad, y los gusanos del egoísmo le devorarán el alma; la vida licenciosa ofuscará la razón y el puñal envenenado de la indiferencia se clavará en el corazón, destrozándolo y corrompiéndolo. Una suerte semejante correrá el hogar desamparado, que será arrastrado por la desgracia, la miseria y los ejemplos de los que sacrifican su dignidad de hombres por el placer de los animales.

La falta de trabajo, de esperanza es la causa de la ruina del organismo social.

Si por el contrario, observamos una vida virtuosa, obtendremos resultados en extremo provechosos, que revelarán la acción inteligente del ser humano que sabe dignificar nobles atributos. De esa manera obtendremos el mejoramiento moral, el bienestar por el deber cumplido, la felicidad, la satisfacción del espíritu, el aprecio de las personas serenas, la alegría del hogar y la consideración social.

Cuando hemos hecho el bien, una satisfacción de un orden diferente, un acto de estimación hacia nosotros mismos, de tranquila fruición, de dulce orgullo, se apodera de nosotros. — LOS HECHOS

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

No gusta la idea de llevar el Juan Rudín al Barrio Luján

El traslado del Juan Rudín al Turrujal es cosa que hay que pensar mucho. Ambas escuelas se necesitan. De allí que los padres que tienen sus chicos inmediatos al Rudín, no pueden mandarlos un kilómetro más al Este por lugares desabrigados donde no hay aleros para librarse de las lluvias. Se habla de gestiones y protestas.

Recorte y envíe en seguida este CUPON

SEÑORES

ROBERT HERMANOS.

San José.

Les adjunto la cantidad de ₡ 7.00 más ₡ 0.50 en estampillas para que me envíen a vuelta de correo, un sombrero de fieltro.

Tamaño.....Color.....

Mi nombre:.....

Dirección:.....

Pensión de justicia

Para el pueblo de Heredia sería motivo de gratitud, si el Soberano Congreso Constitucional atendiera la solicitud que la viuda de don Roberto Lizano hizo para que se le conceda una pensión, por cuanto su esposo pereció abogado en Pueblo Nuevo de Coto, ejerciendo su cargo como maestro de escuela y quien actuaba como guarda a la vez.

El Sr. Lizano desempeñaba el cargo de maestro en una escuela de Santo Domingo, y por cuanto sus buenas labores eran bien conocidas, fué llamado del Ministerio de Educación y se le ofreció la plaza en Coto, y este abuegado servidor no pudo menos que atender a los superiores, aceptó y allá se fué, dejando aquí a su Sra. esposa e hijos. Ya en su puesto, el 8 de octubre del año pido. que regresó la lancha para Pantarenas, el Jefe del Resguardo y él, salieron para Colorado en una achita a dejar la correspondencia de aquellos lados, con tan mala suerte, que en esa travesía la lanchita se les volcó al tropezar en un

palo, y perecieron el Jefe del Resguardo y Lizano; de manera que prestando sus servicios a la Nación, perdieron la vida.

Lizano fué uno de esos maestros titulados, abnegado luchador por la educación, fué un esposo modelo, un padre cariñoso, amigo sincero, patriota, buen hijo, buen hermano, y ante la sociedad figuró como un hombre correcto.

Deja a una viuda pobre, con cuatro hijos de muy corta edad.

Sobre los méritos del Sr. Lizano se podría hablar mucho, pero como son bien conocidos, se espera que de esta vez el Congreso compuesto como está por personas sanas, juiciosas y justicieras, sabrá corresponder a una necesidad tan imperiosa, como es pensionar a la viuda de Lizano, para que pueda sostenerse ella y poder mantener y educar a sus pobres hijitos.

No es de dudar que será atendida tan justa petición de pensión.

J.

Marítimas

Limón 3.

El 10 a las 6.30 horas zarpó para New York vía Cristóbal y Habana el vapor inglés ULUA de 4315 toneladas, Capitán Andrés Thompson. Tripulantes 110 y despachado por United Fruit C^o Pasajeros para New York: Esneito Montealegre, Federico Rormoser, Ruth Sillow, Josef Dont, Wl A. Simouns; para Habana: Aurora Piedra, Silvia Sánchez, René Sánchez, Nicolás Ray, Otilio Ramírez, Sofía Ramírez, Alvaro Sánchez, José Aguilar, José Acuña; par Cristóbal: Tomás Rueda, Efraín Salazar, Gregorio Hernández, Andrew Wick, Isabel Bourcery, Micaela Bourcy, Mariano Arrosemena, Arrol Field, George Fielding, Margarita Fielding, Adán Rojas, Ester Rojas, Eads T. Bloker Herry Hill, Pedro del Castillo Antonio González, Luerecia de Médiz, Antonio Médiz Bolio, Salvador Rojas, Zulema de Barilari, Atilio Barilari, Teresa Ledezma, Mercedes Mc Fadder, Ana Mc Fudden, George Mc Faden, Joselina Navarrete, Pedro Morales, Conde Mauro de Tosti, Albertha Davis, José Pidra González, Any Watson, Víctor Robles, Luis Cotreras, Enry Purdy, Joaquín Berrocal, Clemencia Berrocal, Clemencia Berrocal, Nora Collado, Julia Marcial, Luis Marcial, Carlos Marcial, María L. Alvarado, Casimiro Sobrado, Rosa Abarec, Carmen Lasse, Rosalinda Lassen, Eufemia López, Ana, Rosa y Conrado Arosemena, Carlos Fernández, Raul García, Pedro Recavar, Jorge Bukoley, Ant^o Branchi, Emilio Correa, Leopoldo Basurto, Guillermo Alfaro, Victor Villavicencio, Filomeno García, Juan Baluz, Ricardo Mascare, Pedro Moscoso, Luis Carrille, José Albo, Carlos Mosceso, Segundo Aranda, Luis Cabero, Cesar Sánchez, Juan Carpio, Parcuole Cort. Carga para New York: 68414 racimos de bananos 1187 piezas de balsa, 1 paquete oro en barras, 1 caja maquinaria, 9 tortugas, 650 sacos cacao en grano, 400 huacales piñas, 30 sacos hule, 27 cajas hule, 467 sacos café, 249 bultos frutas y legumbres, éstas para Cristóbal; para Pto. Colombia: 200 sacos de cacao; para El Callao: 100 sacos cacao; para Sarcelina: 2 cajas efectos personales y 2 canastas; para Londres: 86 sacos café. Correo 75 sacos.

Hoy a las 6 horas fondó el vapor norteamericano SAN MATEO de 1879 toneladas, procedente de Habana y Cuba, Capitán Edwin H. Hill, tripulantes 44, consignado a United Fruit C^o Sin carga, correo 4 sacos. Pasajeros. James B. Copeland, en tránsito uno.

Hoy a las 7.40 horas zarpó para Bluefields vía directa el remolcador «Frank G. Otie» de 36 toneladas, Capitán Gue Nest, tripulantes 4 y despachado por R. E. Smith & C^o Pasajeros: W. J. Crampton. Sin carga ni correo.

A. S. REES,
Capitán de Puerto

Comisiones

Magnífico negocio de abarrotes en Cartago. Hay empresa de café y se garantiza una buena realización mensual.

—Joven competente para el comercio con práctica de 15 años de mostrador que habla inglés y acepta cualquier clima, desea colocación. Busque a Mac. Vargas

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos
Heredia. Tienda Benavides.

Hacia una nueva felicidad

(Para Luis y Ofelia)

Un sentimiento de amor nos pronastica el proximo enlace del querido amigo don Luis Protti, que en el día de su santo, cruzará sus anillos de boda con la apreciable señorita Ofelia Fernández. Ella, joven culta, exponente de belleza, aporta en su corazón las virtudes de que es poseedora. El amigo sincero, caballero sin tacha, su corazón noble, de condiciones morales que lo colocan en distinguida posición social.

Ambos jóvenes pertenecen a distinguidas familias, él en esta ciudad; ella, en San José; aportan al

ara matrimonial suficiente capacidad para fundar su hogar donde albergue la ventura y la dicha, su matrimonio que bajo los auspicios del amor, verificarán ese día, significa la felicidad de sus corazones que debe serles por muchos años concedida al unir sus destinos.

Al anticipar y congratular a los prometidos, envíeles un cariñoso saludo; deshojando los pétalos de fragantes rosas al paso de los jóvenes esposos, y augurándoles mucha ventura y prosperidad.

Afectuosamente.

CHELIS

Escazú, junio 12 1926.

Los cirjos y los candeleros del altar

Sobre el rito del altar, encima de las gradillas, hay siempre cirjos durante el sacrificio. El simbolismo de los cirjos merece un ligero estudio.

El trabajo de las abejas empieza por la fabricación de la cera. Este himenóptero, de la familia de los ápidos, recoge el polvo de los pistilos de las flores, y elaborándolo con instinto maravilloso, produce aquella sustancia blanda, dúctil y consistente con la cual construye las células de la colmena. De la cera se forman los cirjos; y cuando el Sábado Santo se bendice el cirio pascual, se recuerda que esta luz nueva se alimenta con la cera que la madre abeja ha producido.

El cirio es símbolo de Jesucristo, y María es la madre abeja que ha producido la cera preciosa de la

carne del Salvador, quien ha dicho: «Yo soy la luz del mundo». Isaías le anunció diciendo: «El pueblo que habitaba en las tinieblas ha visto una gran luz.»

Hagámonos luz en el Señor, para que nuestra eternidad se pase en la clara visión de la divina luz.

Los candeleros colocados a uno y otro lado de la cruz del altar, son el símbolo de todos los pueblos de la tierra, sobre los cuales derrama Jesucristo la verdadera luz.

Cuando la noche esté sombría, cuando nos veamos extraviados en los caminos tortuosos del error; cuando tengamos necesidad de guía busquemos a Jesús, y El derramará las claridades sobrenaturales que necesita nuestra naturaleza limitada.

LA FIESTA DEL VIERNES

Como ya saben nuestros numerosos lectores el viernes último que la Santa Iglesia dedica al Sacratísimo Corazón de Jesús, fué celebrado en la Metropolitana con solemnes cultos que culminaron con la procesión, visita de altares y reserva del Santísimo.

En la mañana, en la misa semi-pontifical, se hizo por el Excmo. Sr. Arzobispo el acto de Consagración al Sagrado Corazón de Jesús.

El espíritu sectario se hizo notar por la ausencia de los numerosos niños que en otros años, no habían sido impedidos de asistir, como en éste, por una disposición que no dudamos de calificar de sectaria, pues se tomó por excusa el que no perdieran un rato de labor, cuando tantas horas de clases se pierden en juegos de sport, procesiones de salud, celebraciones de onomásticos de maestros y otras mil bagatelas que no conducen más que hacer perder un tiempo precioso sin objetivo de educación.

Resaltó naturalmente la presencia al acto religioso de que nos ocupamos, de las alumnas del Colegio Superior de Señoritas que en correcta formación invadieron las amplias naves del templo, lo que pone de manifiesto que la nueva Directora del plantel no puso traba para la asistencia de las niñas.

No podemos menos que felicitar a la señora de Jiménez por haber dado esta nota que acusa un espíritu alejado de las intemperancias que son hoy por desgracia la característica de muchos de los que jefean, en el ramo de educación pública.

ENEAS

¿Cuál fué la patria de Colón?

Por A. ARIE

Controversia periodística

Ejemplar @ 0,75. Se vende en nuestras oficinas.

Iglesia de La Soledad en San José

Exhibición de una bellísima Imagen de la Asunción de la Virgen

Próxima fiesta de su bendición y estreno para el culto público

Se avisa a los fieles católicos y admiradores del arte cristiano que ya está en exhibición por unos días en la Iglesia de La Soledad la bellísima imagen de la Asunción que desde hace muchos meses viene elaborando el afamado escultor nacional don Manuel María Zúñiga R. Es su obra más valiosa y lo mejor que aquí se ha producido. Es el producto del genio artístico, de la fe, de la experiencia y del estudio detenido del asunto. Creemos sinceramente que nada mejor vendría del extranjero. Mil felicitaciones y muy merecidas recibirá unidas a las nuestras el distinguido escultor. El domingo 4 del próximo mes de Julio se hará la bendición solemne dando a conocer a tiempo el Programa respectivo.

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar: datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

MARITIMAS Nota de Puriscal

El 11 a las 17.45 horas zarpó para Bristol vía Cristóbal y Kingston el vapor Aricuani de 2130 tons Cap. J. M. Saudamore. Tripulantes 109 y despachado por U. Fruit y C^o Pasajeros para Avonmout: James Moffatt, Julia y Roberto Woebriidge Adelaide y Anna Mathers. Glydówr Procer, Kurt Justus, Adolph Sanderl Elisabet Sander, Lawrence Shel, Cayetano López, Mercedes López, Alfredo Esquivel, Deidamia Esquivel, Alfredo Pirie, Isabel Pirie, Kathleen Pirie, Francisco Giustiniani, Miguel Giustiniani, Kingston: Bishop Vibert Jackson. Cristóbal: Louise Sydney, Henry Caldera, Emilio Pallais, Iris Jones Oscar Newman, Sade Jones, Martín Johnson, Enio de Lima, Judith de Lima, Enrique Saborío. Carga para Londres, 672 sacos café, para Bristol: 85 185 racimos bananos. Cristóbal: 41 bultos de legumbres, Panamá 48 bultos de frutas y legumbres, correo 17 sacos.

IMPRENTA DE SAN JOSE

El estimable Sr. Presbo. don Rafael Badilla, Cura de este cantón, ha estado bastante mal de su salud. ¡Quiera Dios Todopoderoso que pronto restablezca! Tales son los deseos de todos sus feligreses. Pedimos a Dios por la salud de nuestro querido Padre Badilla.

Corresponsal

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 — Teléfono 490 N

Mejora la salud de M. Gorki

Nápoles —El novelista ruso Máximo Gorki, que se halla en esta localidad convaleciendo de una grave enfermedad, ha notificado al gobierno ruso que se halla mucho mejor de salud y se propone regresar en breve a Moscú.

Santoral

Martes 15. — Santos Vito y Modesto, mártires, y santas Crescencia, Libia y Leonida, mártires.

SAN VITO Y COMPAÑEROS MARTIRES

Nació San Vito en la ciudad de Mazara, en el reino de Sicilia. Se bautizó contra la voluntad de su padre, que era gentil. A los doce años de edad despreció los tormentos de los tiranos y los halagos de unas mozas deshonestas, de que su desnaturalizado padre se valió para que le robasen su pureza y le apartasen de la fe de Jesucristo. Burlados su padre y el prefecto Valeriano, intentaron usar con el santo niño de todo rigor; pero Dios le libró, conduciendo al Santo a un navio que le llevó a Nápoles, donde le dejó. Allí hizo Dios muchos milagros por las oraciones de San Vito, y entre otros el de sanar a la hija del Emperador, que estaba endemoniada, por lo cual le ofreció grandes premios si abandonaba su fe. Negándose el santo joven, le mandó encerrar en la cárcel y, después de padecer varios tormentos, fué consolado y llevado por un ángel junto al río Sifaro, donde, viviendo algún tiempo de lo que un cuervo le llevaba, dió su alma a Dios el día 15 de Junio, año de 303, y con él San Modesto y Santa Crescencia.

La Santa Biblia

Como un acontecimiento bibliográfico se puede estimar el laudable esfuerzo llevado a cabo por la Casa Editorial Revista Católica, de El Paso, Texas, al editar la Biblia Sagrada, en español, en forma manual, con anotaciones especiales para las circunstancias actuales del mundo.

Es la primera vez que se hace una edición española de un solo volumen, tan manejable y bien presentado. Sus dimensiones son 7 1/2 x 5 pulgadas, empastada en negro, con planchas doradas, cubierta flexible conteniendo XVI páginas de Introducción y 1450 páginas de texto, pero impresas tan artísticamente en papel especial, que el volumen solamente tiene un espesor de 1 1/2 pulgadas.

Indudablemente que con esta edición de la Biblia en forma manual, a precio relativamente económico; y con las explicaciones tan claras y convincentes para todos, los beneficios morales que reportará a la población religiosa de habla española del Continente, serán muy grandes.

Los pedidos que deseen hacer los interesados pueden dirigirlos ya directamente a la Revista Católica, P. O. Box 1572, El Paso, Texas, EE. UU. de A., ya a este periódico. En el primer caso les encarecemos que mencionen que han visto en nuestra publicación la noticia relativa, al girar la suma de \$3.00 (tres dólares) moneda americana que importa el interesante libro; pues haciendo mención de nuestro periódico pueden obtener la ventaja de recibirlo franco de porte, lo mismo que pidiéndolo por nuestro conducto.

Esta edición de la Biblia hecha por la Revista Católica, está conforme a la traducción del Ilmo. Sr. D. Félix Torres Amat, de la versión de la Vulgata latina, y naturalmente tiene las aprobaciones y recomendaciones de la autoridad eclesiástica.

Nos informan que la segunda edición está ya en prensa.

El Campeonato interno de Foot-Ball de la Sociedad Gimnástica Española

Los juegos verificados antier

El campeonato interno de foot ball de la Sociedad Gimnástica Española, continúa en su apogeo. El domingo pasado se verificaron los encuentros que correspondían a ese día, de acuerdo con el cuadro de juegos respectivo.

El primero se jugó a las ocho y media de la mañana entre los equipos E. y D., capitaneados por Rodolfo Blanco y Gastón Michaud, respectivamente. Este juego terminó con un empate de tres goles. Sirvió de juez don Rafael Soley. El equipo E. ganó el punto de presentación a la hora exacta y completa, no así el de Michaud que se presentó con diez jugadores.

El segundo juego, se verificó a las diez de la mañana entre los equipos B. C. En este juego el triunfo fué del equipo B. que se anotó cuatro tantos contra uno. Él era en honor de las alumnas del Sexto Año del Colegio Superior de Señoritas, de la señora Directora del Plantel y de las señoritas M^{as}. del Rosario Borges y Aida Charpentier, las que presenciaron

el encuentro, habiendo obsequiado a los vencedores con preciosos juegos de medallas. El Capitán de los vencedores señor Gallegos al dar las gracias por el valioso obsequio, lo mismo que por la concurrencia de las señoritas al partido, ofreció en nombre de sus compañeros un té danzante para el viernes a las cuatro de la tarde en el Colegio Superior de Señoritas.

El equipo vencedor en el partido de antier es el siguiente: Francisco Calderón, Max Jiménez y Raúl Guzmán, Alfredo Esquivel, Daniel Gallegos y Rafael Soley, José Astúa, Roberto Ugalde, Alvaro C. Rawson, Claudio Alfaro y Roberto Bruce.

Este juego lo arbitró don Miguel Angel Castro Gamboa.

Con los juegos de antier el campeonato toma mayor interés, ya que todos los equipos que han ganado han obtenido sus respectivos puntos.

Con los de antier son seis ya los verificados, anunciándose para el domingo dos más.

Curridabat

La fiesta del domingo en ese distrito fue un acontecimiento.

La terminación de la fachada llevó allí a un gran grupo de vecinos y de visitantes de San José. El Padre Palacios ha hecho una gran labor.

El estilo arquitectónico es nuevo por ser el primero que se usa aquí y visje por ser colonial. Allí el tapiz de Quirós supo hacer un prodigio combinando la sencillez con lo artístico, lo sentimental. La concurrencia fue enorme a la misa de San Antonio.

Corte Plena

Sesión del lunes

—Se acordó archivar el recurso de hábeas corpus interpuesto por Secundino Agüero Hidalgo, por constar del informe del Alcalde 3^o de este cantón que contra el recurrente se sigue sumaria por estafa en daño de Rafaela Mera, viuda de Vargas y Víctor Manuel Vargas Mera.

—Se nombró al señor Augusto Sánchez Naja para portero del Juzgado del Crimen de la provincia de Limón en substitución del señor Reinaldo Zúñiga, quien no volvió.

Concluirá

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400.5%
Londres	390 —
París	59 —
España	314 —
Italia	74 —
Suiza	389 —
Bélgica	60 —
Berlín	400 1/2 —
Amsterdam	0.40 1/2 —

Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo N^o 642.

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 — Teléfono 298

No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa. — Presentación de buenas recomendaciones.

Buena comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los **CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.**

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA